

## Mot de la mairesse

*Anik Corminboeuf*

Avec l'arrivée de mars, Kamouraska se prépare à reprendre vie. Dans cette édition, nous mettons en lumière des projets municipaux d'envergure.

Après plusieurs tentatives de financement pour la réfection du quai Taché, nous avons exploré le cadre de prévention des sinistres du ministère de la Sécurité civile.



*Détail du tableau « Le maïs qui dort »*

*Acrylique/ 30x 40 ''*

*Lynn Doiron*

Bonne nouvelle : Kamouraska est admissible à une aide pour les coûts des études et des mesures contre l'érosion. Les avenues Leblanc et Chassé sont concernées, tout comme le quai Taché, dont l'impact côtier sera analysé. Le programme sera reconduit en 2025, et l'état de dégradation du quai pourrait prioriser notre demande.

Pour le camp de jour de Kamouraska ouvriront bientôt, pour une quatrième année, la tarification demeure inchangée, pour un accès abordable des familles. Par ailleurs, nous poursuivons les préparatifs en vue de l'ouverture du bureau d'information touristique, qui contribuera à faire rayonner notre municipalité. Nous avons soumis des demandes de subventions de 25 000 \$ pour soutenir leur déroulement.

La politique familiale, adoptée en novembre, a été élaborée avec la politique Municipalité amie des aînés (MADA). Les citoyens ont identifié des projets communautaires. La rénovation du local des loisirs, dont les travaux seront achevés d'ici avril, faisait partie des projets retenus.

*Suite à la page 2...*



# AFFAIRES COURANTES

## Suite - mot de la mairesse

De plus, une nouvelle subvention de 12 317 \$ de Desjardins s'ajoute au financement, portant ainsi le total des subventions à 51 443 \$ pour un projet global de 96 530 \$. La démarche MADA touche à sa phase finale : notre municipalité bénéficiera d'une enveloppe de 100 000 \$ entièrement financée pour un projet mobilisateur.

Le projet de restauration de l'Ancien Palais de Justice, financé par le programme de soutien au milieu municipal en patrimoine immobilier (PSMMPI), sera achevé ce printemps. La première phase, qui consistait à repeindre la toiture selon les recommandations de l'architecte Marie-Josée Deschênes, est terminée. Nous pouvons donc entamer la seconde phase : la peinture des soffites, des descentes de gouttières, des cadres des fenêtres et des portes. À l'issue de ces travaux, l'Ancien Palais de Justice révélera sa splendeur.

Je vous invite à continuer de faire de notre municipalité un endroit dynamique et chaleureux. Bon printemps à tous! ■

## Prochaines parutions du journal

Au printemps, la prochaine publication aura lieu le 15 avril. L'été sera marqué par une édition culturelle le 16 juin, suivie d'une autre édition le 15 juillet. L'automne verra deux publications, les 15 août et 15 octobre. Enfin, l'année se terminera avec une édition hivernale le 15 décembre. ■

## Les marchés publics

*Gabrielle Bédard*

Les marchés auront lieu les samedis 21 juin, 5 juillet, 19 juillet, 2 août, 16 août et 30 août 2025, de 10 h à 14 h, dans le stationnement de la salle municipale de Kamouraska. En cas de pluie, ils se tiendront à l'intérieur de la salle municipale afin d'assurer le bon déroulement de l'événement, peu importe la météo. ■



# SÉANCE PUBLIQUE : 3 MARS 2025

*Gabrielle Bédard*

La municipalité de Kamouraska a tenu une séance publique le 3 mars 2025 à 19h. La première résolution concernait le refinancement d'un emprunt totalisant 1 829 000 \$. Ce refinancement, prévu pour le 13 mars 2025, permettra de refinancer le prêt déjà contracté.

Ensuite, la municipalité a approuvé la liste des contribuables en défaut de paiement de taxes municipales. Cette liste sera déposée à la MRC de Kamouraska afin de procéder à la vente des immeubles en question.

Par ailleurs, la municipalité a décidé d'affecter un montant de 22 776,54 \$ provenant du surplus cumulé de l'aqueduc-égouts pour couvrir des dépenses effectuées en 2024 sur le réseau aqueduc-égouts.

Pour les travaux de réfection sur le chemin des Quatorze-Arpens, la municipalité a accepté l'offre de services de l'ingénieur Guillaume Bouchard pour la surveillance de ces travaux, au coût de 6 760,55 \$. Elle a également retenu la soumission de Groupe Colas Québec Inc. pour la réalisation des travaux de réfection au montant de 232 304,69 \$.

De plus, une résolution a été adoptée pour demander aux partis politiques fédéraux de prendre position sur l'amélioration de la couverture cellulaire en région. La municipalité souhaite que les entreprises de services cellulaires concluent des ententes pour un meilleur accès aux services dans les zones rurales.

Enfin, la municipalité a accepté une offre de services de LER Inc. pour la caractérisation environnementale des sols sur le chemin des Quatorze-Arpens, au coût de 3 361,87 \$, afin que les travaux soient conformes aux exigences environnementales. ■



# ÉLECTIONS MUNICIPALES

*Gabrielle Bédard*

Les élections générales municipales de 2025 approchent, et les citoyens du Bas-Saint-Laurent qui envisagent de poser leur candidature pourront bientôt s'informer grâce à des séances d'information virtuelles organisées par le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation (MAMH).

Ces rencontres visent à outiller les futurs candidats en leur fournissant des renseignements essentiels sur les responsabilités des élus municipaux, les démarches pour déposer une candidature et les ressources d'accompagnement disponibles, y compris après les élections. Le dépôt officiel des candidatures sera possible entre le 19 septembre et le 3 octobre 2025, tandis que le scrutin se tiendra le 2 novembre.

Plusieurs séances sont prévues aux dates suivantes : le 15 avril à 19 h, le 1er mai à 13 h 30, le 1er mai à 19 h ainsi que le 15 mai à 19 h.

« S'informer est la première étape nécessaire pour toute personne désirant s'impliquer en politique municipale. Les séances sont une véritable mine d'information pour ceux qui veulent savoir comment faire pour se présenter et connaître davantage les rouages du rôle d'élu et du milieu », affirme la ministre des Affaires municipales, Andrée Laforest.

Pour les élections de 2025, environ 8 000 postes seront à pourvoir dans près de 1 100 municipalités. Si vous souhaitez vous impliquer activement dans votre communauté et faire une différence, ces séances sont une occasion à ne pas manquer.

Pour obtenir plus de détails ou s'inscrire à une séance, consultez le site du MAMH ou contactez la direction régionale. ■

---

# COMMUNAUTÉ

## *Inscription au camp de jour*

L'été approche, et avec lui revient le camp de jour municipal de Kamouraska. Chaque année, ce camp accueille les enfants de 5 à 12 ans pour une saison estivale remplie d'activités stimulantes, de découvertes et de moments inoubliables.

Le camp se déroulera du lundi 23 juin au vendredi 8 août 2025, du lundi au vendredi, de 8 h à 17 h. Encadrés par une équipe d'animation qualifiée, les enfants pourront profiter d'une programmation variée incluant des activités sportives, artistiques et récréatives, ainsi que des sorties en plein air. L'objectif est d'offrir un environnement sécuritaire et dynamique où chaque enfant peut apprendre et s'amuser.

Les tarifs ont été établis afin de rendre le camp accessible au plus grand nombre. Pour les résidents de Kamouraska et de Saint-Germain-de-Kamouraska, l'inscription est de 180 \$ pour un enfant, 280 \$ pour deux enfants, 360 \$ pour trois enfants et 80 \$ pour chaque enfant additionnel. Pour les non-résidents, les tarifs sont de 230 \$ pour un enfant, 330 \$ pour deux enfants, 460 \$ pour trois enfants et 110 \$ pour chaque enfant additionnel.

Les inscriptions sont ouvertes et les places sont limitées. Pour obtenir plus d'informations ou pour inscrire votre enfant, communiquez avec Gabrielle Bédard à l'adresse [dga@kamouraska.ca](mailto:dga@kamouraska.ca) ou au 418 492-6523 poste 222. Offrez à vos enfants un été rempli de plaisir et de découvertes. ■



### **Le Centre d'Art de Kamouraska vous propose**

Du 12 avril au 25 mai 2025, le Centre d'art vous propose une exposition familiale "Moi à l'œuvre": installations interactives, aires de jeux et de bricolage, fête familiale, c'est une exposition d'art actuel pour le jeune public. ■

---

# COMMUNAUTÉ-SERVICES

## Craquer pour les Craquantes!

*Selon les informations des Craquantes*



Les Craquantes est né d'une amitié et de passions respectives dans un projet commun. Passionnée d'alimentation saine, Chantale Bernier sélectionne avec soin tout ce qui entre dans le garde-manger. Elle valorise les producteurs locaux et les produits bio mettant ainsi l'emphase sur la qualité. Pendant près de 8 ans, elle a conseillé la clientèle du Jardin du bedeau avec ses recettes de granola pour le déjeuner et les collations. Marie-Julie Boudreau apporte saveur et créativité à cette aventure nourrissante. Copropriétaire de la savonnerie Quai des Bulles pendant douze années, son œil de graphiste et son expérience en marketing mettent en valeur les produits.

Venez déguster leurs produits lors des Marchés publics de Kamouraska et de Saint-Pascal ou dans les commerces de la région. Suivez-les sur leur page Facebook pour les tous les détails. ■

## Votre bibliothèque

*Selon le communiqué de Viviane Métivier*

La bibliothèque de Kamouraska est fière d'être présente dans sa communauté depuis 1993. Elle compte plus de 5 000 volumes dont une section jeunesse de plus de 1 400 romans, albums, bandes dessinées et documentaires.

Les usagers peuvent emprunter des périodiques adultes (actualité, sciences, consommateurs, cuisine, décoration, mode, etc.) et jeunesse (sciences et animaux).

Faisant partie du Réseau BIBLIO du Bas-Saint-Laurent, il est possible d'effectuer des réservations et des demandes spéciales.

Plus de 1 000 volumes du réseau, faisant l'objet d'une rotation cinq fois par année, sont mis à la disposition des membres ainsi que des expositions sur des sujets variés.

Le comité tient à souligner le soutien de la municipalité qui a permis, depuis le début, de maintenir ce service indispensable à la population.

De plus, grâce à son équipe de bénévoles, la bibliothèque est ouverte aux résidents et aux élèves de l'école Saint-Louis. Bonne lecture! ■

---

# COMMUNAUTÉ-SERVICES

## Attention à la fraude

*Selon les informations de la Sûreté du Québec*

La Sûreté du Québec tient à sensibiliser les citoyens aux risques croissants liés aux fraudes téléphoniques. Ces arnaques, qui prennent des formes diverses, visent souvent à exploiter la confiance et la bienveillance des personnes âgées. Il est donc essentiel de connaître les bons réflexes à adopter pour éviter de devenir victime d'une fraude.

Les fraudeurs se présentent souvent sous des fausses identités, comme des conseillers, enquêteurs ou représentants du gouvernement, pour tenter d'obtenir des informations personnelles. Si vous êtes sollicité par téléphone, surtout si la personne se dit être d'une institution officielle, ne donnez jamais vos informations personnelles, bancaires ou confidentielles.

Par ailleurs, certains fraudeurs prennent un autre détour pour manipuler leurs victimes. Ils peuvent se faire passer pour un membre de votre famille en difficulté, comme un petit-fils ou une nièce, et vous demander de l'aide financière de toute urgence.

Il est primordial de ne pas céder à la panique. Prenez un moment pour vérifier la situation avec d'autres proches. Ne vous précipitez pas et assurez-vous que la demande est authentique avant d'agir. Ne rappelez pas le numéro qui vous a contacté. Trouvez le numéro officiel de l'organisation ou de l'institution qui vous a soi-disant contacté, appelez-le directement et vérifiez la légitimité de la demande.

Si vous avez des raisons de croire que vous avez été victime de fraude, il est crucial de signaler l'incident immédiatement. Vous pouvez contacter la Sûreté du Québec en composant le 9-1-1, ou pour les municipalités non desservies par le 9-1-1, le 310-4141 ou \*4141 depuis un téléphone cellulaire. Il est aussi possible de faire un signalement auprès du Centre antifraude du Canada, soit par téléphone au 1 888 495-8501, soit en ligne sur leur site web [www.antifraudcentre-centreantifraude.ca](http://www.antifraudcentre-centreantifraude.ca).

La prévention reste la meilleure défense contre ces arnaques. Restez vigilant, soyez prudent et n'hésitez jamais à vérifier les informations ou à consulter vos proches avant d'agir. Ensemble, protégeons-nous des fraudeurs. ■

**CARON**  
GROUPE FUNÉRAIRE

418 492-2222

**Clinique auditive Kamouraska**  
MAGGIE CARON AUDIOPROTHÉSISTE

Pour tous vos besoins en santé auditive  
Tests d'audition | Appareils auditifs | Protection auditive

489, avenue D'Anjou, Saint-Pascal  
cliniqueauditivekamou.ca

418 308-1489

**chez Casgrain**  
café sympathique & espace locatif

65-D avenue Morel, Kamouraska 418-308-0808

**CÔTÉ EST**  
KAMOURASKA

**BUYETTE & ESPACE DÉCOUVERTE**  
BOUTIQUE GOURMANDE

Pour le quotidien ou les grandes occasions!

Consultez notre site web pour tout savoir.  
76, avenue Morel www.cote-est.ca

**Desjardins**  
Caisse Centre-Est-du-Kamouraska

**ÉLECTRIZONE**  
Résidentiel - Commercial - Agricole  
guillaume@electrizezone.ca  
418-308-4008

**FÉE G★URMANDE**  
CHOCOLATERIE

DÉJEUNER  
dehors

**L I E T**  
hébergement

HUMAINEMENT CONSTRUIT  
**KAMCO**  
CONSTRUCTION

*En action pour les gens de chez nous!*

**BERNARD GÉNÉREUX**  
DÉPUTÉ | MONTMAGNY—L'ISLET—KAMOURASKA—RIVIÈRE-DU-LOUP  
BERNARDGENEREUX.CA



**MATHIEU RIVEST**  
DÉPUTÉ DE CÔTE-DU-SUD À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

**ASSEMBLÉE NATIONALE DU QUÉBEC**  
**ENSEMBLE**  
CRÉER • DYNAMISER • SOUTENIR

418 234-1893 | (Sans frais) 866 774-1893  
Mathieu.Rivest.CDS@assnat.qc.ca